

ÑUBLE ELIGE 2024.

el feriado es este domingo, por lo que yo veo que estamos volviendo a vivir procesos más democráticos".

"Sería romántico pensar que esta alta participación se debe a que la gente está más interesada, pero lo que yo vi es que la gente quería salir pronto del tema para tener el resto del fin de semana libre, por ejemplo, para viajar o descansar, por lo que resultaba lógico ir a votar el sábado en la mañana", afirmó el profesional, quien apuntó que, en esta elección, la multa por no votar no es muy alta (0,5 UTM).

También mencionó que la masiva concurrencia de ayer también fue incidiida por la planificación de quienes estimaron que el domingo sería una jornada de mayor congestión, dado que es el feriado obligatorio.

Con este dato, Acuña planteó que "la gente con muchas ganas de participar en estos procesos fue a votar hoy (ayer), la gente que está consciente del deber cívico aunque sin mucho interés también fue a votar hoy (ayer), por lo tanto, mañana (hoy) no vamos a tener una votación muy alta, porque aquellos que salieron de viaje, por ejemplo, se van a excusar si están a más de 200 kilómetros o bien están dispuestos a pagar esa multa".

En esa línea, el académico UBB aseveró que, "si comparamos esta elección con el Plebiscito de salida de septiembre de 2022, que fue con voto obligatorio, yo creo que la participación no va a ser tan alta esta vez. Los últimos acontecimientos que hemos conocido en el país, a mi juicio, han hecho florecer nuevamente esta emocionalidad negativa que floreció en el estallido social; hay que recordar que el estallido social surge a partir de la rabia, el descontento con

66

No creo que la ciudadanía esté esperanzada en cambios, y por ende, me da la impresión que la participación va a ser más baja"

ÁLVARO ACUÑA
ASESOR POLÍTICO

66

Es muy difícil que la participación en la región, este fin de semana, sea inferior a la del proceso anterior"

RODRIGO LANDA
ASESOR POLÍTICO

46,86% 89%

del padrón electoral nacional, es decir, 7.240.054 personas, votaron ayer en el país. Según el Servel, de haberse realizado el proceso en un solo día, la congestión en los locales de votación hubiese sido mucho mayor y el sistema no habría sido capaz de responder.

el sistema, que había afectado a varias instituciones que eran respetadas en su momento, yahora, en 2024, incluso caen los últimos respetables, como el Poder Judicial, y a eso le agregamos los \$17 millones de Marcela Cubillos. Entonces, yo siento que hay un gran descontento en la gente con el sistema, no veo que haya una esperanza. Porque el voto siempre es emocional, la emocionalidad es la que manda, y la que manda para ir a votar no es la rabia, la rabia te lleva al anarquismo, la que manda es la esperanza, y yo no creo que la ciudadanía esté esperan-

zada en cambios, y por ende, me da la impresión que la participación va a ser más baja".

En esa línea, también reconoció que el llamado "caso Monsalve" no solo podría afectar a su sector político, sino que también puede incidir en el nivel de participación.

Rodrigo Landa: el hábito de ir a votar

Rodrigo Landa, analista y asesor político local, recordó que en las elecciones de mayo de 2021 (gobernador y municipales) votaron

181 mil personas en Ñuble, con una participación de 42,4% y voto voluntario, donde también influyó la pandemia; mientras que en el Plebiscito de salida de septiembre de 2022 votaron más de 435 mil ñublensinos, con una participación de 89% y voto obligatorio.

"Aumentó en más de 250 mil la cantidad de votantes. Y claramente, con voto obligatorio, está demostrado que cuando tenemos esa cantidad de votantes, esa votación llega para quedarse, por lo tanto, es muy difícil que la participación en la región, este fin de semana, sea inferior a la del proceso anterior, vamos a llegar a esa cifra de todas maneras", expresó el experto.

Por otro lado, Landa sostuvo que "se podría dar que los votos blancos y nulos aumenten un poco, dados los conflictos políticos, los problemas que ha habido a nivel nacional, el desencanto. Puede que mucha gente se vea obligada a ir a votar y que algunos opten por anular o votar en blanco, pero no me cabe duda que habrá una participación similar a la elección pasada".

Consultado por los desencantados o los apáticos que no irán a votar en esta elección y que están dispuestos a pagar la multa o prefieren excusarse a más de 200 kilómetros, el asesor político estimó que "siempre existirán esas personas que a toda costa no van a votar, pero yo veo que hay conciencia de la obligación de ir a votar por los sucesivos procesos electorales que hemos tenido. Pienso que la gente se acostumbró y está haciendo un hábito el ir a votar y lo hemos visto en los últimos procesos electorales".

PUBLIRREPORTAJE

FARMACOP: COOPERATIVA COPELEC INAUGURÓ NUEVA FARMACIA EN CHILLAN

FarmaCop es el nombre de la nueva farmacia inaugurada este viernes por Cooperativa Copelec en Chillán.

Se trata de un espacio 100% local, creado con el propósito de mejorar la calidad de vida de la comunidad de Ñuble, garantizando que más personas puedan acceder a medicamentos con precios convenientes promoviendo una mejor salud.

Al respecto, el Presidente del Directorio de Cooperativa Copelec, Martín Figueroa, expresó que "este es un momento muy esperado y forma parte de los nuevos proyectos que estamos desarrollando con nuestra mesa directiva. A futuro, continuaremos trabajando en nuevas sucursales y esperamos que este servicio sea un gran beneficio para la comuna".

Asimismo, la Gobernadora Regional (s), Alicia Contreras, quien también estuvo presente en la actividad, destacó que "estamos muy contentos como

Gobierno Regional ya que esto marca el inicio de una farmacia local en Chillán, pero con la idea de expandirse a las comunas aledañas. Con esto, estamos cerrando una gran brecha y avanzando en nuestro compromiso con la salud en la región".

El nuevo espacio cuenta con una amplia gama de medicamentos, así como productos de higiene, cuidado personal, belleza y bienestar. Además, dispone de un equipo de profesionales especializados que brindan atención



personalizada y eficiente a los clientes. Tal como mencionó la Secretaria del Directorio, Verónica Álvarez, "es un gran orgullo para nosotros lanzar esta iniciativa, que hemos concretado en conjunto para ayudar a la comunidad. Además, esperamos seguir expandiendo nuestras sucursales en otras comunas para beneficiar a aún más personas". Por su parte, el Gerente General de Copelec, Patricio Lagos, manifestó que la cooperativa cumplió un objetivo "que

teníamos en nuestra lista hace mucho tiempo. Esto apunta a solucionar problemas a la gente y contribuir a las iniciativas que ya se están ejecutando en salud. Siempre estamos pensando en cómo ayudar con proyectos que mejoren la calidad de vida". Con la apertura de Farmacop, Copelec espera fortalecer el acceso a la salud en la región, contribuyendo así al bienestar de los habitantes de Chillán y sus alrededores. Esta nueva farmacia no solo ofrecerá medicamentos a precios



convenientes, sino que también será un espacio de confianza donde la comunidad podrá encontrar asesoría y apoyo en temas de salud. Este viernes se inauguró de manera oficial Farmacop, la nueva farmacia de Cooperativa Copelec, dedicada al bienestar y a la salud de los vecinos de Ñuble. Farmacop es un espacio 100% local que reafirma nuestro compromiso con la comunidad, promoviendo el acceso a medicamentos de calidad y a precios

convenientes para todas las familias. Tal como destacó el directorio de Copelec y su Gerente General, Patricio Lagos, como cooperativa consideramos que la salud es un pilar fundamental para el desarrollo y crecimiento de Ñuble, por eso hemos creado este lugar con la misión de ayudar a las familias de Chillán y sus comunas aledañas. Te invitamos a ser parte de esta nueva etapa en la que priorizamos tu bienestar para construir un futuro más saludable en nuestra región.